

ISTITUTO PIA SOCIETÀ
FIGLIE DI S. PAOLO
CASA GENERALIZIA
Via S. Giovanni Eudes, 25
00163 Roma
Tel. 06.661 3039 - Fax 06.661 57 208



Chères sœurs,

Le jour de la fête de l'apôtre Saint Barthélemy, autour de 6h15, à Albano, dans la communauté « Jacques Alberione », le Maître Divin a rappelé à Lui une des plus ferventes apôtres pauliniennes :

**BALLINI SR MARIA ROSA
NEE A GREZZANA (VERONA) LE 17 JUIN 1935**

Il est impossible de compter le nombre de Bibles que Sr Maria Rosa a diffusées en Afrique francophone, spécialement depuis l'année du Grand jubilé, à l'occasion du lancement de la Bible Africaine. Entre 2000 et 2005, Sr Maria Rosa a organisé des semaines de formation et d'animation bibliques dans cinq diocèses éthiopiens, en Erythrée, en Zambie, en Tanzanie et au Ghan.

Auparavant, durant les années 1989-1999, elle avait offert aux évêques de nombreux diocèses africains la possibilité de mettre en route une librairie en préparant le personnel local et en accompagnant la diffusion par des visites régulières, des rencontres annuelles ainsi qu'avec des bulletins de formation et d'informations. Outre les librairies ouvertes au Kenya, Sr Maria Rosa a aussi dépensé toutes ses forces pour organiser des librairies diocésaines en Tanzanie, en Ethiopie, au Zimbabwe, au Swaziland, en Manibie, et au Malawi. Tout ceci témoigne de la grande passion apostolique de cette sœur qui, pour la Parole de Dieu, ne regardait ni à la fatigue, ni aux difficultés de santé, ni aux voyages inconfortables. Dans son cœur, comme dans celui des grands prophètes, brûlait un feu inextinguible. Toujours disponible, toujours prête à faire face à tout, elle laisse un bon souvenir aux sœurs de trois continents.

Elle entra en Congrégation, dans la maison de Alba le 23 septembre 1952. Après avoir passé un peu de temps au service de la diffusion, elle vint à Rome où elle fit son noviciat qui se conclut avec la première profession le 19 mars 1956. Grâce à l'activité apostolique exercée durant le temps du juniorat elle pût s'adonner avec compétence aux travaux typographiques. C'est aussi pour cela qu'elle fût envoyée en Grande Bretagne où de 1961 à 1967, elle s'occupa de l'apostolat technique à Langley. Mais bientôt, une nouvelle obédience lui arriva : partir missionnaire au Pakistan. C'est avec simplicité et amour qu'elle apprit une langue totalement nouvelle : l'urdu, et s'initia aux us et coutumes de ce pays. Le Pakistan n'était pour elle qu'un lieu de passage vers l'Afrique, où le Seigneur avait pour elle de grands projets. En 1972, elle fût appelée en Ouganda pour partager avec les sœurs les années difficiles de la guerre, mais aussi des années riches en belles expériences apostoliques à Kampala et à Dar es Salam (Tanzanie).

En 1983, s'ouvrit pour elle une nouvelle parenthèse au Centre des Missions Pauliniennes de la maison Généralice. Mais dans le cœur de Sr. Maria Rosa, l'Afrique continuait de l'appeler..... et c'est ainsi qu'elle repartit pour Kampala comme supérieure de la communauté. Elle fût ensuite transférée à Nairobi où, excepté quelques parenthèses, elle vécut jusqu'à la fin de 2008. On peut difficilement résumer l'intense activité de Sr. M Rosa au Kenya. Nous retiendrons surtout l'Agence de distribution, l'imprimerie et plus particulièrement l'animation biblique. Un exemple parmi tant d'autres : il est tiré d'une de ses lettres envoyée de Mwanza (Tanzanie). Elle faisait les exercices spirituels mais le feu qui la brûlait intérieurement lui suggérait d'organiser une exposition de livres, pour la fête de Jésus Maître. Elle écrivait : « Les gens ont littéralement assailli les tables avec un intérêt surprenant. Le curé était sans paroles, heureux et émerveillé ».

Sr. Maria Rosa a eu la grâce de diffuser à pleines mains la Parole et le don, certainement incompréhensible humainement, de féconder l'apostolat avec une intime souffrance. En 2005, elle fût plusieurs fois hospitalisée à cause d'une grosseur anormale au foie et à la rate. Sa santé lui interdisait désormais les grands voyages apostoliques mais elle rentra avec joie de sa mission à Nairobi pour continuer à organiser le travail de la petite imprimerie, initier les jeunes à l'apostolat, et aider à l'activité éditoriale. En 2008 la progression du mal conseilla le retour définitif en Italie. A Albano « Tecla Merlo », ensuite dans la communauté « Jacques Alberione » elle a vécu un véritable calvaire, loin des sœurs avec lesquelles elle avait partagé sa vie, loin de l'apostolat qui lui donnait cependant des raisons de prier et d'offrir. L'an dernier Sr Maria Rosa écrivait : « je vis un moment particulier. Je sens que si je n'avais pas fait cette expérience, il aurait manqué quelque chose dans ma vie. C'est un moment qui m'aide à m'abandonner totalement en Dieu. C'est aussi un moment qui me fait sentir la beauté de la vocation qui m'a été donnée et que j'ai vécue ». Sa vie et sa mort nous laissent un bel héritage. Merci Maria Rosa ! Que la semence que tu as répandue fructifie abondamment et soit féconde en vocations et apostolat pour tout le continent africain.

Sr Anna Maria Parenzan

Vicaria generale

Rome le 24 août 2010